

» PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

BELGIQUE / COOPÉRATION INTERNATIONALE : AKA AOUÉLÉ RENFORCE LES PARTENARIATS ENTRE LE CESEC, L'UCESA ET L'EUROPE

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) de Côte d'Ivoire, Dr Eugène Aka Aouélé, est sur tous les fronts pour faire rayonner la diplomatie ivoirienne et la coopération entre le pays et les institutions du monde. Dans ce cadre, il a conduit une mission à Bruxelles en Belgique, le jeudi 24 octobre 2024, où il a rencontré l'ancien président du Comité économique et social européen (CESE), Dimitris Dimitriadis, ainsi que le président du Conseil central de l'économie de Belgique, Benoît Bayenet ; et le président du Conseil national du travail, Rudi Delarue. Deux audiences qui ont permis, selon la Direction de la Communication du CESEC, de renforcer la coopération entre les deux pays, au regard des intérêts socioéconomiques, environnementaux et culturels qui lient l'Afrique et l'Europe.

Economie 

Le PATRIOTE

COLLOQUE SUR L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE : BEUGRÉ MAMBÉ RASSURE SUR L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT À AMÉLIORER LES CONDITIONS DE VIE DES POPULATIONS

« Économie sociale et solidaire et développement des pays africains : États des lieux, défis et perspectives ». C'est autour de ce thème que se tient, depuis hier, lundi 04 novembre 2024, à Abidjan-Plateau, le colloque scientifique sur l'économie sociale et solidaire. Procédant à l'ouverture officielle des travaux du colloque, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a salué l'initiative de Africa Perspectives Institute (API) qui s'inscrit parfaitement dans la vision d'une Côte d'Ivoire encore plus dynamique et solidaire du Président de la République Alassane Ouattara. « L'économie solidaire et sociale se positionne comme levier de promotion de l'économie durable et inclusive », a-t-il reconnu, avant de rassurer sur l'engagement du Gouvernement à œuvrer davantage pour l'amélioration des conditions de vie des populations.

L'inter

MISE EN ŒUVRE DE RÉFORMES : UNE PROGRESSION CONTINUE DE LA CÔTE D'IVOIRE RELEVÉE À L'OUVERTURE DE LA 10ÈME REVUE DE L'UEMOA

Les travaux de la 10ème édition de la Revue annuelle des réformes, politiques, programmes et projets de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) en Côte d'Ivoire se sont ouverts, lundi 4 novembre 2024, et s'achèveront le 6 novembre, à Abidjan-Plateau. A cette occasion, le Directeur général de l'Économie, Dr Sain Oguié, qui représentait la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a relevé une progression continue de la Côte d'Ivoire en matière de mise en œuvre de réformes. « Les Revues annuelles réalisées depuis 2014 ont révélé une progression continue de la Côte d'Ivoire dans la mise en œuvre des réformes et par ricochet du processus d'intégration régionale », a fait savoir Dr Sain Oguié.



FMI : OUATTARA WAUTABOUNA INTÈGRE LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le Fonds monétaire international (FMI) a annoncé, le 1er novembre 2024, l'ajout d'un 25e siège à son Conseil d'administration, en réponse aux revendications pour une meilleure représentativité de l'Afrique. Ce siège historique, premier en ajout en 32 ans, est attribué à l'Ivoirien Ouattara Wautabouna, qui représentera 14 pays d'Afrique subsaharienne. Diplomate expérimenté, ancien secrétaire exécutif du Conseil de l'Entente et ministre délégué aux Affaires étrangères, Ouattara Wautabouna incarne désormais la voix de l'Afrique subsaharienne au sein de l'Institution de Bretton Woods, bien que ces pays ne disposent que de 1,40% des voix totales.



BONNE GOUVERNANCE : LE DIRECTEUR DE CABINET DE LA HABG ÉLU MEMBRE DU CONSEIL DES GOUVERNEURS DE L'IACA, EN AUTRICHE

Lors de la 13e session de l'Assemblée des États parties de l'Académie Internationale de Lutte Anti-Corruption (IACA), qui s'est tenue à Vienne, en Autriche, le 30 octobre 2024, Professeur Gbakou Monnet Benoît Patrick, Directeur de cabinet du président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), a été élu membre du prestigieux Conseil des gouverneurs de l'IACA. Cette nomination marque une avancée majeure pour la Côte d'Ivoire dans sa lutte contre la corruption, et confirme son engagement au sein des instances internationales de gouvernance. Cette élection rejaillit comme une reconnaissance du travail acharné et du dévouement du président de la HABG, Zoro Bi Ballo Épiphané, dont le dynamisme et la vision pour une administration transparente et efficace ont été déterminants.



CONTRIBUTIONS DÉTERMINÉES AU NIVEAU NATIONAL : LA CÔTE D'IVOIRE DÉVOILE LES AVANCÉES ET DÉFIS DU SECTEUR DE L'ÉNERGIE SUR LA PÉRIODE 2022-2023

Moins d'un mois avant la COP29 à Bakou en Azerbaïdjan, la Côte d'Ivoire a présenté les premiers résultats du secteur de l'énergie (2022-2023) dans la Contribution déterminée au niveau national (CDN) lors d'un séminaire qui s'est tenu, le mardi 29 octobre 2024, au Noom hôtel à Abidjan-Plateau. Selon le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, qui représentait son collègue des Mines, de l'Énergie et du Pétrole, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, le secteur de l'énergie occupe une très grande place dans les engagements climatiques que la Côte d'Ivoire s'est fixés dans ses CDN.



MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION, DU LOGEMENT ET DE L'URBANISME / FRESCO : LE DIRECTEUR DÉPARTEMENTAL PRÉSENTE LES REFORMES ET INVITE À SE SÉPARER DES LOTISSEURS CLANDESTINS

Traoré Adam, préfet du département de Fresco, en présence du Secrétaire général de préfecture et de la sous-préfète, a réuni les chefs de village, les géomètres, la jeunesse, les femmes, les personnalités du secteur du foncier et tous les cadres de son département, le mardi 22 octobre 2024, à la mairie de Fresco. Cela, dans le cadre de la vulgarisation des réformes initiées par le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Le Directeur départemental du Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme de Fresco, Douh Kouao Camille, qui a présenté les innovations de ladite réforme, a soutenu que le lotisseur doit obligatoirement se faire délivrer l'Attestation de droit d'usage coutumier (ADU) et l'autorisation de lotir, pour la réalisation des opérations de lotissement.

PROMOTION DES RICHESSES TOURISTIQUES IVOIRIENNES : LA CÔTE D'IVOIRE OUVRE UN BUREAU DU TOURISME ET DES LOISIRS POUR LE ROYAUME-UNI ET

La Côte d'Ivoire vient d'ouvrir un Bureau du Tourisme et des Loisirs pour le Royaume-Uni et l'Irlande, dans le cadre de la stratégie « Sublime Côte d'Ivoire ». Cette stratégie est conçue pour promouvoir les richesses touristiques culturelles, naturelles et gastronomiques du pays. L'événement sera célébré officiellement lors de la participation de la Côte d'Ivoire au World travel market (WTM) 2024, un rendez-vous majeur de l'industrie du tourisme qui se déroulera à Londres, du 05 au 07 novembre 2024. L'information a été livrée à Abidjan-Plateau, le jeudi 31 octobre 2024, lors d'une audience que le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a accordée à son cabinet sis à Abidjan-Plateau, à Djenebou Komah, directrice du Bureau du Tourisme et des Loisirs pour le Royaume-Uni et l'Irlande.

Société 

AUDIOVISUEL : LE SICA 2024 OUVRE SES PORTES AUJOURD'HUI

Du 5 au 7 novembre 2024, le Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan servira de cadre à la deuxième édition du Salon international de contenu audiovisuel (SICA). Autour du thème « Innovation, diversité et financement dans le secteur audiovisuel : solutions pour une nouvelle ère du contenu », l'événement promet de réunir les acteurs clés de l'industrie de l'audiovisuel pour échanger sur les défis et opportunités actuels. Les professionnels de l'audiovisuel, y compris les créateurs, producteurs et distributeurs pourront découvrir les dernières avancées technologiques allant des équipements de pointe aux solutions innovantes de réalité virtuelle et augmentée. « Notre ambition est de positionner la Côte d'Ivoire comme un hub de l'industrie audiovisuelle en Afrique », a fait savoir le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly.

GOVERNANCE DE L'EMPLOI EN CÔTE D'IVOIRE : LES EXPERTS VEULENT COMPRENDRE LES BESOINS EN MAIN-D'ŒUVRE

L'Observatoire national de l'emploi et de la formation (ONEF) a lancé, hier lundi 4 novembre 2024, à Grand-Bassam, un atelier de renforcement des capacités destiné aux membres du réseau du Système d'information sur le marché du travail (SMIT). Cet événement vise à renforcer la gouvernance des questions d'emploi en Côte d'Ivoire en fournissant aux acteurs les outils nécessaires pour analyser et anticiper les dynamiques du marché du travail. Selon Mohamed Diaby, conseiller technique, représentant le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, « la prise en compte des problèmes du marché du travail dépend de la disponibilité des données, des informations et des analyses ». L'atelier se concentre donc sur une meilleure compréhension des lois, normes et concepts régissant le marché du travail.

Sport 

FOOTBALL - LIGUE 1 / LANCEMENT DE LA VAR : LA CÔTE D'IVOIRE SE POSITIONNE PARMIS LES CHAMPIONNATS D'ÉLITE MONDIALE

Dans sa vision d'une gouvernance épousant les bonnes pratiques au niveau du football, le président de la Fédération ivoirienne de football (FIF), Yacine Idriss Diallo, s'est engagé à moderniser l'arbitrage en Côte d'Ivoire. Quelques jours après l'instauration des dix quatuors d'arbitres professionnels, salariés de l'instance fédérale, il vient de réaliser un nouvel engagement. Annoncé, le 10 juillet 2024, à Lilongwe au Malawi, lors du match qualificatif de la Coupe du monde 2026 opposant la sélection ivoirienne à son homologue du Kenya, le projet de la VAR (Assistance vidéo à l'arbitrage) est désormais une réalité. Cette technologie sera bien adoptée dans le championnat de Ligue 1 au titre de la saison 2024-2025. Le lancement officiel du projet VAR a eu lieu, le lundi 4 novembre 2024, lors d'une cérémonie à Abidjan-Plateau.



BAISSE DU TAUX D'ACCIDENT : LES EFFORTS CONTINUS DU GOUVERNEMENT EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE MARQUENT DE BONS POINTS

Face à la recrudescence des accidents de la circulation en Côte d'Ivoire, la sécurité routière a été érigée en priorité par le Gouvernement ivoirien afin d'impliquer toute la population dans la riposte contre le fléau et les résultats sont encourageants. Le samedi 08 juin 2024, un véhicule de type particulier a fait une sortie de route causant une collision avec un camion remorque sur l'autoroute du Nord, dans le sens Abidjan-Yamoussoukro. Le bilan révèle 5 décès et un blessé. « Les accidents, parfois meurtriers, sont récurrents sur nos routes. Surtout en saison de pluies, en raison de l'incivisme des conducteurs », déplore Ange Stéphanie Yao. Cette institutrice retraitée qui emprunte régulièrement l'autoroute du Nord, condamne les dérapages et les dépassements dangereux sur celle-ci. La Police spéciale de la sécurité routière (PSSR) du Ministère des Transports a été aussi créée pour freiner les tendances haussières des accidents sur les routes. (Source : CICG)



GOVERNANCE SANITAIRE EN CÔTE D'IVOIRE : LES RÉFORMES IMPORTANTES ENTREPRISES DEPUIS 2011 ONT CONTRIBUÉ À BÂTIR UN SYSTÈME DE SANTÉ EFFICACE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Goun Dimba, a affirmé que les réformes importantes entreprises par le Gouvernement, depuis 2011, ont renforcé la gouvernance et contribué à bâtir un système de santé efficace orienté vers les patients, en particulier pour les populations les plus vulnérables. Il était l'invité, le jeudi 31 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, de la conférence de presse "Les Rendez-vous du gouvernement" du CICG, autour du thème: "Dispositif sanitaire ivoirien : enjeux, défis et perspectives". "La réforme hospitalière en cours a apporté des innovations majeures au système hospitalier en transformant les établissements sanitaires en Établissements Publics Hospitaliers (EPH) avec une personnalité morale et une autonomie de gestion, afin d'accroître leurs capacités à dispenser des prestations de qualité répondant aux besoins de santé des populations", a dit Pierre Dimba. (Source : CICG)



FORMATION PROFESSIONNELLE : TOUT SAVOIR SUR LE PROGRAMME NATIONAL PASSEPORT-COMPÉTENCES, LE MARDI 5 NOVEMBRE

Le prochain numéro de "Tout savoir sur", conférence de presse initiée par le CICG, prévue le mardi 05 novembre 2024, à Abidjan, en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement, sera consacré au Programme National Passeport-Compétences porté par l'Agence nationale de la Formation professionnelle (AGEFOP). Prolongement naturel des deux programmes phares du Ministère en charge de la formation professionnelle que sont l'École de la 2e Chance (E2C), poursuivant un objectif de formation de masse et de réinsertion socio-professionnelle durable, et l'Académie des Talents (ACT), visant à améliorer la qualité de l'offre de formation professionnelle en l'adaptant aux besoins du marché, le Programme National Passeport-Compétences est conçu et mis en œuvre par l'AGEFOP. Karitia Coulibaly - De Medeiros, Directrice Générale de l'Agence Nationale de la Formation Professionnelle (AGEFOP) expliquera les articulations dudit programme ainsi que ses objectifs. (Source : CICG)



LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : LA CÔTE D'IVOIRE A RÉALISÉ D'IMPORTANTES PROGRÈS

La Journée mondiale de lutte contre le travail des enfants (JMTE) est célébrée le 9 novembre de chaque année. En Côte d'Ivoire, pays considéré comme un bon élève en matière de lutte contre ce fléau, des

actions concrètes ont été posées, avec des acquis significatifs. En Côte d'Ivoire, les enfants sont protégés contre toute forme d'exploitation. Le pays s'est doté d'un cadre juridique et institutionnel pour lutter contre le travail des enfants. Le Comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS) et le Comité interministériel de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants ont ainsi vu le jour. « Ces deux comités ont pour mission de mener des actions de prévention et de protection des enfants ainsi que de coordonner toutes les initiatives sur le plan national visant à éliminer le phénomène du travail des enfants dans notre pays », a rappelé la Première Dame Dominique Ouattara à l'ouverture de la réunion de haut niveau sur le travail des enfants tenue, le 22 octobre 2024, à Abidjan. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Economie ↪



LA CÔTE D'IVOIRE FÉLICITÉE À LA 29E ÉDITION DU SALON DU CHOCOLAT À PARIS

Le représentant du Président français à la soirée inaugurale de la 29^{ème} édition du Salon du chocolat à Paris, Guillaume Gomez, également ambassadeur pour la gastronomie, a exprimé ses félicitations à la Côte d'Ivoire pour son engagement dans la valorisation du cacao, lors d'une visite effectuée au stand du Conseil du café et du cacao, en compagnie de Gérald Palacios, président du Salon du chocolat de Paris. « Bravo et merci à la Côte d'Ivoire de soutenir les salons et les initiatives qui valorisent le cacao. Vous produisez le cacao, nous fabriquons le chocolat. Il est essentiel que nous travaillions ensemble », a déclaré le représentant du président Emmanuel Macron, lors de ce salon qui s'est tenu, du 30 octobre au 03 novembre 2024, au Parc des expositions Porte de Versailles à Paris.

Société ↪



LA CÔTE D'IVOIRE SE POSITIONNE COMME UN HUB MÉDICAL

Le Gouvernement ivoirien a investi plus de 1 230 milliards de FCFA pour la performance de ses plateaux techniques et la résilience de son système de santé, positionnant ainsi le pays comme un hub médical en Afrique de l'Ouest. Les investissements opérés en Côte d'Ivoire dans le domaine de la santé, ont été entrepris depuis 2011, après la grave crise post-électorale qu'a traversé le pays. Cette période a également marqué l'accession de Alassane Ouattara au pouvoir. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a, au cours de la tribune d'échange « Les rendez-vous du Gouvernement » initié par le CICG, ce jeudi 31 octobre 2024, présenté le dispositif sanitaire ivoirien ainsi que les enjeux, les défis et les perspectives. Pierre Dimba a souligné que le programme social du Gouvernement a permis de remettre en service 42 infrastructures sanitaires à l'échelle nationale.



UNE NOUVELLE PHASE D'INSERTION PROFESSIONNELLE POUR PRÈS DE 24 000 JEUNES DES ZONES FRONTALIÈRES NORD

La troisième phase de la composante « Insertion professionnelle et emploi des jeunes » du Programme de lutte contre la fragilité dans les zones frontalières du Nord va bénéficier à 23 995 jeunes, pour un coût global de 11,1 milliards de FCFA. L'annonce a été faite par le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Touré Mamadou, lors de la cérémonie de lancement de cette nouvelle phase du programme, samedi 02 novembre 2024, à Bouna, dans la région du Bounkani. Le ministre Touré Mamadou a précisé la répartition des bénéficiaires par région à savoir 4046 pour le Bounkani, 4262 pour le Tchologo, 4625 pour le Poro, 4485 pour la Bagoué, 3664 pour le Kabadougou et 2913 pour le Folon.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale